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第 9 期 第 1回議事概要 

 荒川を考える葛飾区民会議 

 ●開催日 

 平成 25 年 5 月 22 日（水） 

午後 3時 30 分から午後 5 時 00 分 

 ●開催場所 

 葛飾区役所 7 階 706 会議室 

 ●出席者 

   13 名（全構成員：18 名） 

●議題 

・第 9期事務局職員紹介 

・規約説明（会議趣旨、規約及び運営） 

・第 9期委員自己紹介 

・第 9期議長選出、副議長指名 

・葛飾あらかわ花いっぱい事業 

・報告及び情報提供 

 

 

紹介・説明 
 

 

１）第９期事務局職員紹介 
○ 国土交通省荒川下流河川事務所事務局、葛飾区事務局、運営補助（コンサルタント）が自己

紹介を行いました。 

 

２）規約説明（会議趣旨、規約及び運営） 
○ 葛飾区事務局（以下、区事務局という。）より「荒川を考える葛飾区民会議規約」の説明があ

りました。 

○ 区事務局より荒川市民会議の運営方針について、「第９期荒川を考える葛飾区民会議の開催と

運営について」を基に説明がありました。 

 

以上の２点について確認されました。 

 

３）第９期委員自己紹介 
 

今回が第１回の会議となるため、今後の抱負・意見も含めて各委員が自己紹介を行いました。 

 

○ 区民会議は２年目になりますが、昨年の議論を通じて勉強になった。今年も皆さんからきた

んのないご意見をいただきたい。（行政委員） 

○ 前回の区民会議の議長をさせていただいた。堀切水辺公園もこの会議で意見を出してつくっ

たものであり、長くやってきてよかったと思う。これからも皆さんと一緒に葛飾の荒川を考え

る会がよくなっていくように努力していきたい。（一般委員） 

○ 第５期から参加している。葛飾を花いっぱいにする運動には 近中学生も参加するようにな

っている。町会のクリーン作戦や避難訓練にも参加してきている。地域みんなが川を認識する
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活動を提案していきたい。（一般委員） 

○ 堀切大凧上げ大会を担当し、中学生を取り込んだふるさとづくりとして、将来、荒川のよさ

を思い出してもらう活動をしている。荒川の葦をすいた紙で凧を上げてみたい。荒川と地元の

まちおこしに携わっていきたい。（一般委員） 

○ 今回初めての参加である。私の家は水元公園の近くだが、その中にカワセミが棲むようにな

り、昭和 30 年代くらいのきれいな水辺に戻そうという計画がある。それを荒川まで含めた葛飾

区全体に広げられればと考えて今回応募した。（一般委員） 

○ 京成本線の鉄橋架け替え工事にあわせて、木造密集地帯である堀切地区のまちづくり推進協

議会が４、５年前に立ち上がり、今活動をしている。将来まちが変わる中で、荒川河川敷とも

っと回遊性をよくして、堀切の町中と荒川を行き来できる話が出ていろいろ調べる中で、この

区民会議を知った。まちづくりとのパイプ役として役立ちたい。（一般委員） 

○ 私は江戸川を走ってばかりで、荒川や中川は興味がなかったが、広報を見て参加させてもら

った。柴又の矢切の渡しのように堀切の渡しもあるが、野球場ばかり目立つようだ。荒川の船

の上から葛飾の町を見て、下町の人情を PR できるようにしたい。（一般委員） 

○ 観光課では菖蒲祭りを毎年開いているが、荒川のにぎわいに観光の面で支援したい。（行政委

員） 

○ ４年目となるが、皆さんの荒川に対する熱意をこの会議で感じている。この会議では、環境

課より荒川に棲む生きものに関する情報提供や、事務局より巡視船に乗って荒川の様子を観察

する見学会も行う予定である。河川敷には、公園やグラウンドのほかに自然地も多少あること

から、環境課として協力できることはしていきたいので、ご提案いただきたい。（行政委員） 

○ 荒川小菅緑地公園、堀切水辺公園、葛飾あらかわ水辺公園を葛飾区が管理しているが、区民

会議の議論を通じて今の形になった。今日も葛飾花いっぱい事業を皆さんに討議していただく

が、ぜひともご協力いただきたい。（行政委員） 

○ 私は物心ついたころからの遊び場が荒川で、現在も月に何回か東京湾に釣りに出るために荒

川を利用している。何かお役に立てればと思う。（一般委員） 

○ 四ツ木駅のそばに住んでいるが、駅周辺は過疎地になっている。四ツ木を何とかしたい思い

で参加させてもらった。四ツ木が一番水辺に近く、スカイツリーもよく見える。四ツ木にマリ

ーナやヘリポートをつくることにより、外部から人を呼び込めるのではないか。（一般委員） 

○ ７・８期も参加した。分科会をつくって町おこしも議論した。公園化、野球場の問題はある

程度議論してきているので、今後は洪水や大地震にどう対応していけるかという問題を提案し

た。公園美化と共に防災のことも提案していきたい。（一般委員） 

○ ６～８期参加し、だいぶ勉強もできた。８期はあまり参加できなかったので、ぜひ９期はが

んばって参加したい。市民目線から見て荒川はくつろげる場所なのか。ベンチもなくお年寄り

には過酷ではないか。誰でも行けてくつろげる河川敷にしたい。（一般委員） 

○ ２期参加したが、この会は非常に勉強になっている。昨年は荒川源流に行ったり、先週は飯

岡の被災地の人の感想を聞いたりして、災害の問題には非常に関心がある。そういう視点で勉

強していきたい。（一般委員） 

○ ６期から参加している。他に綾瀬川の水環境モニターや生物多様性についても参加している。

釣りのインストラクターをしているが、 近は子どもたちが釣りをしない。江戸時代の庄内藩

の「釣道」を研究している。（一般委員） 

○ 四ツ木地区についていろいろ提案しているが、国土交通省や葛飾区にはなかなか動いていた

だけない。４年目の今年で辞めたいと思うが、事務局は区民との情報交換はあっても、具体的

な動きはなかなかない。今年は的を絞って集中討議をし、何か具体性のあるものをつくってほ

しい。（一般委員） 

○ 生涯スポーツ課は荒川河川敷を使って野球・サッカー・ソフトボール・マラソン大会などの

イベントを実施している。その中で荒川をよくする活動をしていきたい。（行政委員） 

 

 ○市民会議は、沿川の住民のみなさんと共に荒川のあるべき姿について話し合うためにつくられ

  た会議です。我々としても荒川を市民の皆さんにどう使っていただくのがよいのかということ
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  について、沿川の地区並びに住民の皆さんと意見交換させて頂きたいと思っております。 

（行政委員） 

 

承 認 

 

 

４）第９期議長、副議長の選出 
○ 黒川氏が第９期議長に選出されました。 

○ 議長の指名により、関口氏が副議長として選出されました。 

 

 

討 議 

 

 

１）葛飾あらかわ花いっぱい事業 
 

行政委員より資料５「葛飾あらかわ花いっぱい事業について」、資料６「葛飾あらかわ花いっぱい事

業案内図」を基に説明がありました。 

 

<主な質問・意見等>（○：質問・意見等、●：質問に対する回答） 

○ 四ツ木地区には水辺公園がない。京成電車からも荒れ地が見えるだけである。総武線のそば

は人が少なく管理がしにくい。四ツ木地区ならすぐ行けるので、自治会からの意見も聞いてほ

しい。新中川では町会で責任を持ってやっている。（一般委員） 

● 四ツ木の周辺に花畑をやろうとか、一つずつ意見を出してもらったほうがいい。四ツ木地区

の開発を何かしらこの会から提案したい。（議長） 

● ヒヌマイトトンボがネックになって、手が着けられないのが現状である。（副議長） 

○ お花畑のイラストや、イメージ・規模がわかるものはあるのか。（一般委員） 

● 25 年度の事業計画で葛飾あらかわ水辺公園は花畑を 500 ㎡、堀切水辺公園では 600 ㎡を考え

ている。花菖蒲田は 140 ㎡プラス 120 ㎡増やすことを考えている。（行政） 

○ 年度ごとに分けなければだめですか。（一般委員） 

● 維持管理も含め予算的に 25 年度で 1000 万円単位でかかるので、年度ごとになる。また、町

の人と協働の部分を育てることもあるので、地道にやりたいということで３カ年にしている。

（行政委員） 

○ 25 年度の総予算が 1000 万円ということか。（一般委員） 

○ 区長がうたっている花いっぱい事業の予算は 1700 万円である。（議長） 

● 花いっぱい事業のすべての予算がその金額なので、葛飾あらかわの２つの公園の事業につい

ては約 1000 万円ということである。（行政委員） 

○ 10 年来、カキツバタを言い続けている委員がいるが、資料６を見てもカキツバタの予定地区

はないのはなぜか。（一般委員） 

● 地域の町会の賛同を得ないと、区に申請できない。個人では無理である。（議長） 

○ 個人的な意見だが、1700 万円は少なすぎる。また、堀切水辺公園が成功しているのは、協力

団体が付いているからである。他の公園も、どういう団体が維持管理をして区と一緒にやるか

まで計画を作ったほうがいい。（一般委員） 

● 葛飾あらかわ水辺公園で自然観察など利用している団体は少ないが、新小岩公園には地域開

放型花壇で花を育てている団体がある。都市整備部のまちづくり協議会や、既設の地域開放型

花壇の団体、自治会にも声をかけて一緒にやっていきたい。（行政委員） 

○ 堀切水辺公園の花の団体や自治町会と連携する、またはボランティアとかがあるのなら、そ

れを書けばよい。（一般委員） 
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● 堀切自治町会連合会には内々には話をしているが、再度話をしたい。堀切地区のまちづくり

協議会にも話をしたい。（行政委員） 

○ 堀切水辺公園はボランティア団体があって、かつ自治町会のフォローアップが成功の原因で

ある。この公園はどういう団体がやるかというところまで計画を作ってほしい。（一般委員） 

● 組織作りにもご協力いただきたい。私どもからは言いづらいので、区民との協働として、興

味や意欲のある方々を集めて団体にすることを心がけたい。私どもは働きかけというところを

重視したい。（行政委員） 

○ 働きかけのためにどういうことをするのか。（一般委員） 

● やはり地元の人たちを動かさないとだめである。地元の町会長さんたちに、皆さんでやりま

しょうと言えば、四ツ木も変わるだろう。（議長） 

○ 計画の段階で、荒川小菅緑地公園のボランティアを広報で募集する等、細かく計画を作らな

ければだめではないか。一緒に作りたい人は多いと思うので、公募してもいいだろう。（一般委

員） 

○ 私は今回初めての参加ですが、今資料を見てもさっぱりわからない。事前に資料を提供して

ほしい。また、２期から８期まで何をやってきたのかもわからない。荒川の何を考える会なの

か。（一般委員） 

○ 事前にもらった区民会議の次第には、第９期の討議テーマと書いてあったので、９期にどう

いうテーマでやるかを絞り込んでいくような会議を想像していた。先程の話は、委員の横のつ

ながりで地域や団体に呼びかけ、協力してほしいと問いかければよいのではないですか。（一般

委員） 

● 自治町会、まちづくり協議会より先に皆さんにお話するため資料を作った。区民会議で議論

をしていただき、その後まちづくり協議会、自治町会、その他団体に働きかけをしたい。広報

にも載せるので、個人でもいいので教えていただきたい。（行政委員） 

○ 案にあった第９期の討議テーマについては、今日はやらないのですか。（一般委員） 

● 第８期の 後の委員会で９期の討議の意見があった。今回４名の新しい委員が出席されたの

で、荒川の将来像計画の内容や、荒川の見学会等を通じて知識を深めていただきたい。今回は

公園課で設計等の実務に入っているので、急きょ討議テーマに入れさせていただいた。前回の

意見や今回の自己紹介の意見等も踏まえて今後進めていきたい。（区事務局） 

● 今日の討議は全部録音して記録に残します。今日の発言を踏まえて、次回の会議で討議して

いただくことになるのでご了解いただきたい。（議長） 

○ ９月の討議テーマは今決めるのか。（一般委員） 

● 今日の皆さんの意見については、次回、討議することになる。（議長） 

○ 年に３回の会議で結論を出すのは難しいかもしれない。（一般委員） 

 

 

報告及び情報提供 
 

 

以下の報告及び情報提供がありました。 

 

１）次回開催について 
○ 次回会議（第９期 第２回）は９月２５日（水）に開催予定。資料の事前送付については事

務局で調整し、連絡する。（区事務局） 

 

２）スポーツ事業開催予定について 
○ 資料７より平成 25 年度に荒川河川敷で開催されるスポーツイベントについて報告があった。

（行政委員（代理）） 

 

<主な質問・意見等>（○：質問・意見等、●：質問に対する回答） 
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○ 大凧上げの日程はいつか。（議長） 

● 来年の１月 18 日の予定である。（一般委員） 

○ 花畑にしたら凧をあげられるのか。（一般委員） 

● 花畑はそれほど広くないだろう。（一般委員） 

● 花畑については、25 年度は船着き場のそばで行い、翌年は 下流を考えている。真ん中の広

場の部分は今のままなので十分使えると思う。（行政委員） 

 

 

次回の会議（第 9期 第 2回）は平成 25 年 

9 月 25 日(水)14:00 より開催予定です。 

連絡先： 

荒川を考える葛飾区民会議事務局 
TEL：03-5654-8372

 


